
Ему подали 
книгу пророка 

Исаии;    и    Он, 
раскрыв    книгу, 

нашел  место, где 
было  написано:  

“Дух  Господень  на 
Мне;  ибо Он помазал 

меня благовествовать 
нищим  и  послал Меня 

исцелять  сокрушенных 
сердцем,  проповедовать 

пленным  освобождение, 
слепым  прозрение, отпустить 

измученных на свободу, про- 
поведовать лето Господне 

благоприятное”.
Евангелие от Луки 4:17
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В этом номере:

рмию и места лишения сво-
боды зачастую называют 

срезом общества, в котором все 
болевые точки оголены и воспа-
лены. 

Иногда складывается впечат-
ление, что наша страна не может 
избавиться от навязчивой идеи 
самоуничтожения. В 1920 году 
советская Россия первая среди 
государств официально узако-
нила аборты, а уже в 2005 году 
мы убиваем ежегодно по разным 
данным от 1,5 до 6 миллионов не-
рожденных детей. Но даже те, кто 
вопреки всему родились, еще не 
раз подвергнутся покушениям на 
свою жизнь. Большой резонанс в 
российских СМИ получили фак-
ты насилия и убийства детей из 
России, усыновленных американ-
скими семьями. В принципе, уже 
сам факт, что огромная страна с 
богатой историей и культурой не 
способна позаботиться о своих 
детях, а подобно товару отправ-
ляет их на экспорт за океан - это 
позор. Но еще больший позор, 
что в российских семьях ежегод-
но, в основном, от рук нетрезвых 
родителей гибнут тысячи детей. 
Только за 2000 год, по данным 
Генпрокуратуры, взрослые убили 
3727 детей, здоровью еще 3919 
причинен непоправимый ущерб. 
Тех же, кто достигает совершен-
нолетия, ожидает еще одно испы-
тание - армия. Почему институт, 
который призван воспитать в мо-
лодом человеке защитника своего 

Отечества, сделать его морально 
и физически более сильным, ка-
лечит наших детей!? Ведь 18 - 20 
летние парни - это золотой фонд 
России, который ценнее нефти и 
угля. Это наше будущее, без них 
не будет следующих здоровых 
поколений. Ежедневно в какой-
то из воинских частей случаются 
ЧП. И не пропоешь слова песни 
“просто он не вернулся из боя”, 
потому что боя нет, потому что 
никто на нас не нападает, мы не 
держим оборону.  Мы просто ис-
требляем друг друга. На каком-то 
этапе развития нашего общества 
мы разучились уважать и ценить 
отдельную личность, просто че-
ловека, а как следствие  - и чело-
веческую жизнь. 

Сегодня, как никогда раньше 
необходимо вернуть достоинство 
офицерам нашей армии. Если они 
будут чувствовать себя защищен-
ными, в том числе материально, 
получат должное уважение, честь, 
то я убежден, что и каждый рядо-
вой будет защищен, получит на-
стоящее армейское воспитание, а 
не побои “дедов” и отработку по-
винности на генеральской даче. 
Должны быть реформированы 
или вновь созданы независимые 
от армейского командования 
структуры по контролю за соблю-
дением законности в воинских 
частях и подразделениях и прав 
военнослужащих. Как бы это ни 
называлось - военная прокурату-
ра или военная полиция - такой 

полномочный институт необ-
ходим. Заслуживает внимание 
опыт дореволюционной россий-
ской армии и опыт армий других 
государств по привлечению в 
воинские части священнослужи-
телей - капелланов различных 
конфессий. Здесь недопустимо 
выделение одной из конфессий, 
даже самой многочисленной, 
это нарушит конституционные 
принципы равенства и прав 
граждан России в религиозной 
сфере. Только все вместе религи-
озные конфессии нашей страны 
могут взять ответственность за 
духовно-нравственный климат 
в армии. Только вместе мы смо-
жем эффективно противостать 
неуставным отношениям, “де-
довщине”, помочь командирам 
воспитать не просто бойца, но 
патриота, любящего свою стра-
ну, свой народ, воспитать граж-
данина сильного волей и духом.

Сегодня я призываю всех 
евангельских христиан возвы-
сить свои голоса в молитве за 
спасение жизни рядового Андрея 
Сычева и других пострадавших 
от подобных беззаконий. Также 
не переставать молиться за всю 
нашу Российскую армию, за ко-
мандиров, за начальников, за 
рядовых и за юношей, которые 
будут призваны на срочную воен-
ную службу ближайшей весной.  
Армия должна вновь вернуть свое 
достоинство, стать элитой, гор-
достью нашего Отечества. 

Заявление члена Общественной Палаты, председателя Российского 
объединенного Союза христиан веры евангельской (пятидесятников), 

епископа Сергея Ряховского
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Стр. 2 Дело веры и труд 
любви – необходимое со-
четание. Как невозможно 
любить без приложения 
усилий, так и вера без дел 
мертва. Статья пастора 
Андрея Дириенко.

Стр. 3 Фашизм не 
пройдет! Люди и орга-
низации, разжигающие 
вражду, подстрекающие 
к распрям и  ненависти, 
должны быть останов-
лены.

Стр. 4,8 Люди отталки-
вают от себя сирот пото-
му, что не понимают их. 
Смогут ли выпускники 
детских домов адаптиро-
ваться в обществе, зави-
сит от окружающих. То 
есть, от нас с вами. Бесе-
да с психологом о детях-
сиротах.

Стр. 5 Накануне праз-
дника 8 марта - просьба 
всех женских сердец: 
Мужчины! Женщины 
уже истосковались по 
вашей галантности и 
благородству!

Стр. 5 Это был путь, 
альтернативный тому, 
который предлагали в 
то же самое время ин-
т е л л и г е н т ы - а т е и с т ы , 
светские радикалы-со-
циалисты. Но полити-
ческие акции царского 
правительства против 
русских протестантов, 
ослабили их и облегчи-
ли победу сил тьмы над 
силами света.

Стр. 6 Здоровые, силь-
ные, счастливые. Они по-
верили в Бога, и Он изме-
нил их жизнь.

Стр.7 Окончание кни-
ги Вячеслава Шароевско-
го «Задание на будущее».
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На снимке: Премьер-министр Михаил Фрадков, президент России Владимир Путин, министр обороны Сергей Иванов 
и глава президентской администрации Сергей Собянин (слева направо на втором плане) во время церемонии возложения венка 

к могиле Неизвестного солдата у кремлевской стены в День защитника Отечества 23 февраля 2006г.

не хочется поздравить всех, кто 
выполнял или выполняет сейчас 

почетную обязанность - защищать 
свою Родину, с Праздником защитни-
ка Отечества.

Есть наиважнейшие заповеди 
- “возлюби Господа Бога” и “возлю-
би ближнего своего”. Кто может быть 
ближе, чем родители, семья, народ, 
страна? И именно армия защищает 
свой народ от зла.

Некоторые люди, заявляя о своем 
пацифизме, оправдываются запове-
дью “подставь правую щеку, когда тебя 
ударили по левой”. Но Бог сказал это, 
имея в виду личные взаимоотношения. 
Иисус нигде не учил солдат “подстав-
лять левую щеку”. А Божья заповедь “не 
убивай” в точном переводе - “не совер-
ши неправильного убийства”. Это все 
случаи, за исключением тех, когда во-
ины защищают свое Отечество. 

Бог называет воинов-защитников «ге-
роями веры»: «И что еще скажу? Недоста-
нет мне времени, чтобы повествовать о 
Гедеоне, о Вараке, о Самсоне и Иеффае, 
о Давиде, Самуиле и других пророках, 
которые верою побеждали царства, тво-
рили правду, получали обетования, за-
граждали уста львов, угашали силу огня, 
избегали острия меча, укреплялись от 
немощи, были крепки на войне, прого-
няли полки чужих» (Евреям 11:32-34).

От себя, своей семьи и всех хрис-
тиан веры евангельской хочу выска-
зать огромную признательность всем 
военным, всем нашим ветеранам за то, 
что они совершили и совершают для 
защиты нашей страны.

Пусть Бог обильно благословит 
вас во всех сферах вашей жизни!

Андрей Дириенко,
Епископ, заместитель предсе-

дателя Российского Объединенного 
Союза христиан веры евангельской по 

Центральному федеральному округу, 
старший пастор “Церкви Божьей” 

г. Ярославля

Истинное мужество 
немногоречиво: ему так 
мало стоит показать себя, 
что геройство оно счита-
ет за долг, не за подвиг.

Александр 

Бестужев-Марлинский



2 СЛОВО ПАСТОРА № 02 (109),
февраль, 2006 г.

Газета “Екклесиаст” учреждена 
религиозной организацией Ре-
гиональным управленческим 
центром Христиан Веры Еван-
гельской Пятидесятников Ярос-
лавской области.
Газета зарегистрирована 
в Госкомитете РФ по печати 
22 апреля 1999 г.  
Рег. № 018727.                
№02(109), февраль 2006г.
Отпечатано 
в ООО “Альфа-Принт”,  

г.Ярославль, ул.Судостроителей, 3.
Цена свободная. 
Тираж 30000 экз.  
Заказ №                 .           
Главный редактор 
Юлия Олейникова,
редактор  Ирина Манкина, 
технический редактор
Андрей Кочешков.
Присланные в редакцию руко-
писи не рецензируются и об-
ратно не высылаются. 
Перепечатка материалов, опуб-

ликованных в газете, допускается 
только в некоммерческих целях с 
обязательной ссылкой на источ-
ник и автора.
Подписано в печать 
26. 02. 2006г, в 20.00.
Адрес:  150018,  
ул. Пекарская, 48.
Для писем:  
150014, Ярославль, а/я 69.
Тел./факс: 
(0852) 72-84-78,  21-73-65,
e-mail: mail@ekklesiast. ru

- Если Вы верите, что Иисус - это Сын  Божий, Который 
пришел в этот мир, чтобы заплатить на Голгофском крес-
те за наши грехи; 

- если Вы принимаете Его как Господа и Спасителя, но 
не знаете, как обратиться к Богу с молитвой покаяния, мы 
предлагаем Вам помолиться от всего сердца:

“Дорогой Отец Небесный! Я прихожу к Тебе во Имя 
Иисуса. 

В Твоем Слове сказано: “Приходящего ко Мне не 
изгоню вон”, поэтому я знаю, что Ты примешь меня, и 
я благодарю Тебя за это.Ты сказал в Своем Слове: 

“Всякий, кто призовет Имя Господне, спасется”.
Я раскаиваюсь во всех своих грехах. Я знаю, что их 

основа - это неверие в Бога.
 Прости меня и очисти мою душу.
Я верю в своем сердце, что Иисус Христос - Сын Бо-

жий.  Я верю, что Он умер на Голгофском кресте для 
моего спасения и воскрес из мертвых для моего оправ-
дания. 

Сегодня я исповедую Его своим Господом и Спаси-
телем. Спасибо Тебе, Господь!”

Теперь Ваше имя записано в Книге Жизни на Небесах, 
и Вам необходимо расти духовно, молиться, читать Биб-
лию и общаться с христианами.  Найдите церковь, где 
проповедуется Евангелие Иисуса Христа, и начните по-
сещать собрания верующих.

Самая важная молитва

Дело веры 
и труд любви

На снимке: пастор Андрей Дириенко

вот, один законник встал 
и, искушая Его, сказал: 

Учитель! что мне делать, чтобы 
наследовать жизнь вечную? Он 
же сказал ему: в законе что напи-
сано? как читаешь? Он сказал в 
ответ: возлюби Господа Бога тво-
его всем сердцем твоим, и всею 
душею твоею, и всею крепостию 
твоею, и всем разумением твоим, 
и ближнего твоего, как самого 
себя. Иисус сказал ему: пра-
вильно ты отвечал; так пос-
тупай, и будешь жить. Но 
он, желая оправдать себя, 
сказал Иисусу: а кто мой 
ближний? На это сказал 
Иисус: некоторый чело-
век шел из Иерусалима в 
Иерихон и попался 
р а з б о й н и -
кам, кото-
рые сняли с 
него одежду, 
и з р а н и л и 
его и ушли, 
о с т а в и в 
его едва 
ж и в ы м . 
По случаю 
один священник шел тою доро-
гою и, увидев его, прошел мимо. 
Также и левит, быв на том месте, 
подошел, посмотрел и прошел 
мимо. Самарянин же некто, про-
езжая, нашел на него и, увидев 
его, сжалился и, подойдя, пере-
вязал ему раны, возливая масло 
и вино; и, посадив его на своего 
осла, привез его в гостиницу и 
позаботился о нем; а на другой 
день, отъезжая, вынул два дина-
рия, дал содержателю гостини-
цы и сказал ему: позаботься о 
нем; и если издержишь что бо-
лее, я, когда возвращусь, отдам 
тебе. Кто из этих троих, думаешь 
ты, был ближний попавшемуся 
разбойникам? Он сказал: оказав-
ший ему милость. Тогда Иисус 
сказал ему: иди, и ты поступай 
так же» (Луки 10:25-37).

Иногда мы так сильно, как нам 
кажется, взываем к Богу, но эта мо-
литва является не чем иным, как 
искушением Его. Когда мы спраши-
ваем у Него то, на что Он давно дал 
ответ в Библии, Он называет это 
«искушением». Видимо, мы думаем, 
что для всех сказано одно, а имен-
но для нас – совершенно другое.

В беседе Иисуса Христа с закон-
ником Он направляет его к напи-
санному в законе: «Если сделаешь 
то-то и то-то, будешь жить».

Мы все получаем откровения от 
Бога. Даже скиния – первый Храм, 
кочующий по пустыне - носила 
сначала название «скиния откро-
вения». Сегодня так можно назвать 
церкви, где мы получаем открове-
ния о Божьих замыслах.

Десять заповедей, которые 
были написаны на каменных скри-

жалях, данных Богом, назывались 
«скрижали откровения». Читая Биб-
лию, мы получаем откровения, как 
любить Бога, как созидать семью, 
как почитать родителей, как быть 
верным Богу. 

Но Иисус не сказал: «Если ты 
получил откровение, будешь жить». 
Его словами были: «Теперь посту-
пай так, и будешь жить». Большинс-
тву христиан нравится получать 

откровения, но это 
только прелюдия. 
Вторая часть – пос-
тупок.

«Верою Ной, 
получив открове-
ние о том, что еще 

не было видимо, 
благоговея при-

готовил ковчег 
для спасе-
ния дома 
с в о е г о ; 
ею осудил 
он (весь) 
мир, и 
сделался 
н а с л е д -

н и к о м 
праведности по вере» (Евреям 
11:7).

Ной получил откровение, что 
будет Потоп, но человечество все 
равно исчезло бы с лица земли, 
если бы он не поступил по откро-
вению и не построил Ковчег, ко-
торый по объему занимал пятьсот 
современных железнодорожных 
вагонов. Ной вел свое строительс-
тво 120 лет.

Часто, получая то или иное от-
кровение, мы не торопимся посту-
пать по нему, подбирая различные 
оправдания своему поведению. Но 
если мы не поступаем по Божьим 
откровениям, мы выбираем смерть. 
Если мы не следуем откровениям в 
своей семье, отношения умирают. 
Если не делаем этого в своем служе-
нии Богу, служение разваливается. 
Но выполняя откровения, мы полу-
чаем полноценную жизнь от Бога.

У меня есть самый практичный 
совет, как поступать в сложной си-
туации: если в жизни появляются 
проблемы, нужно остановиться, 
отложить эмоции и представить, 
что эта проблема – чужая, и нуж-
но посоветовать «ее хозяину», как 
поступить. А потом взять и самому 
выполнить этот совет.

«…в день, когда, по благовест-
вованию моему, Бог будет судить 
тайные дела человеков через Ии-
суса Христа. Вот, ты называешься 
Иудеем, и успокаиваешь себя за-
коном, и хвалишься Богом, и зна-
ешь волю Его, и разумеешь луч-
шее, научаясь из закона, и уверен 
о себе, что ты путеводитель сле-
пых, свет для находящихся во 
тьме, наставник невежд, учитель 
младенцев, имеющий в законе 

образец ведения и истины: как 
же ты, уча другого, не учишь себя 
самого? Проповедуя не красть, 
крадешь? говоря: `не прелюбо-
действуй’, прелюбодействуешь? 
гнушаясь идолов, святотатству-
ешь? Хвалишься законом, а пре-
ступлением закона бесчестишь 
Бога? Ибо ради вас, как написано, 
имя Божие хулится у язычников» 
(Римлянам 2:16-24).

Мы знаем Закон Божий, имеем 
множество откровений, но если 
мы не поступаем так, как следует, 
мы позорим своего Бога. Христи-
ане, зная, как нужно почитать ро-
дителей, и не делая это, позорятся 
перед, например, мусульманами, 
в культуре которых уважение к 
родителям очень сильно. А ведь в 
Евангелии об этом было написано 
гораздо раньше, чем в Коране.

В десятой главе Евангелия от 
Луки, законник не спешил выпол-
нять заповеди Иисуса о любви к 
ближнему. Нет, он, желая оправ-
даться, начал искать контраргумен-
ты: «А кто мой ближний?». Конечно, 
Бог не написал конкретных имен…

Так же и люди спешат найти 
оправдание своим поступкам: «Бог, 
Ты сказал любить жену, но разве 
такую можно любить? Ну и что, что 
жена! Между нами – пропасть!» или 
«Ты велел уважать мужа. А за что его 
уважать?».

Проблема людей – это аргу-
менты в свою защиту. Еще Адам, 
оправдываясь, сначала обвинил 
жену, которая дала ему плод, и Бога, 
который дал ему жену. А Ева обви-
нила змея. Но у Бога аргументы не 
проходят, и им пришлось уйти из 
рая. Никакая плоть перед Богом не 
оправдается.

В Евангелии от Луки Иисус рас-
сказывает притчу о добром сама-
рянине. Самаряне и иудеи к тому 
времени уже восемьсот лет были 
врагами. Но в этой причте добрый 
«противник» позаботился о попав-
шем в беду иудее, на которого не 
обратили внимание единоверцы.

И законник согласился, что в 
данном случае два эти человека 
оказались ближними друг для дру-
га. «Иди и ПОСТУПАЙ так же», - по-
советовал ему Иисус.

Бескорыстная любовь, милость, 
исполнение Божьих заповедей 
приносит славу Богу.

«Всегда благодарим Бога за 
всех вас, вспоминая о вас в мо-
литвах наших, непрестанно 
памятуя ваше дело веры и труд 
любви и терпение упования на 
Господа нашего Иисуса Христа 
пред Богом и Отцем нашим» (1 
Фессалоникийцам 1:2,3).

Дело веры и труд любви – необ-
ходимое сочетание. Как невозмож-
но любить без приложения усилий, 
так и вера без дел мертва. Вот осно-
ва нашей христианской жизни.

«И

«Хочет ли 
человек жить 
и любит ли 
долгоденствие, 
чтобы видеть 
благо? Удержи-
вай язык свой 

от зла и уста свои от коварных слов. 
Уклоняйся от зла и делай добро; 
ищи мира и следуй за ним» (Псал-
тирь 33:13-15).

Боль и горечь от злой сплетни 
и наговора бывает большей, чем 
от воровства. Поэтому мы видим, 
что сказанное слово - это действие, 
поступок. Это либо благословение, 
либо проклятие. И наши слова 
решают, будет ли жизнь долгой и 
хорошей или короткой и плохой: 
«Ибо от избытка сердца говорят 
уста. Добрый человек из добро-
го сокровища выносит доброе, а 
злой человек из злого сокровища 
выносит злое. Говорю же вам, что 
за всякое праздное слово, какое 
скажут люди, дадут они ответ в 
день суда: ибо от слов своих оп-
равдаешься, и от слов своих осу-
дишься» (Матфея 12:34-37).

Когда Библия говорит «не да-
вайте места дьяволу», она в большей 
мере имеет в виду наш язык, чем 
что-либо другое, потому что «жизнь 
и смерть во власти языка» (При-
тчи 18:22). Люди пытаются узнать 
свою судьбу, составляют прогнозы, 
а не знают, что их жизнь повернет 
в ту сторону, куда ее направит их 
собственный язык, подобно тому, 
как корабль плывет туда, куда его 
направляет маленький руль.

Сокращает жизнь и прино-
сит беды не то, что мы говорим 
Богу, а то, что говорим друг другу. 
Страх Божий заключается в том, 
чтобы бояться повредить своими 
словами ближнему. Чего нужно 
избегать, чтобы не причинять зло 
своими устами?

Во-первых, - многословия (Пр. 
10:19). «При многословии не ми-
новать греха, а сдерживающий 
уста свои – разумен». При много-
словии часто даются необдуман-
ные обещания (Еккл. 5:1-6). Лучше 
нам не обещать, нежели обещать и 
не исполнить.

Во-вторых, - пустословия и 
праздных слов (Мф. 12:36).

В-третьих, - сплетен (Лев. 19:16, 
Пр. 18:6-9, Пс. 14:3). Никого не суди, 
пока Господь не придет и Сам не 
рассудит каждого сообразно с его 
делами.

Четвертое зло – ложь. Она бы-
вает разной. Преувеличение – это 
та же ложь. Из семи поступков, ко-
торые мерзостны Господу, четыре 
связаны с языком (Притчи 6:16-19; 
Притчи 12:22). Участь всех лжецов, 
невзирая на религиозные взгляды, 
в озере огненном (Откр. 21:8). 

Пятое зло – лесть. (Пс. 11:4; Пр. 
26:28). Похвала и благодарность 
– это хорошо. А лесть – это пре-
увеличенная похвала с нечистыми 
мотивами. Льстивый язык расти-
лает сеть, лесть готовит падение. 
Поэтому, когда нам начинают 
льстить, важно чувствовать в этом 
опасность.

Шестое – опрометчивая речь. 
Пр. 29-20. Непослушание Моисея, 
выраженное в опрометчивых сло-
вах, стоило ему привилегии войти 
в обетованную землю (Пс. 105:32-
33). В огорчении можно нагово-
рить много опрометчивых слов, 
о которых впоследствии можно 
пожалеть. Горький корень обиды, 
зависти, раздражения, непроще-
ния особенно проявляется в опро-
метчивой речи. 

Обладая творящей силой про-
изнесенного слова, человек подо-
бен Богу. Сказанное  выходит из 
духа человека. Можно сказать, что 
человек - есть то слово, которое 
из него исходит, потому что речь 
– это плод невидимых корней 
людских сердец. Когда я слышу, 
что человек говорит, то знаю, ка-
ков он. Как Бог и Его Слово - одно, 
так и человек и его слово – одно.

Иисус исцелил слугу сотника 
словом, Он запретил шторму, и 
тот утих. Он говорил как Сын Че-
ловеческий, как человек. В наших 
словах есть та же сила. Когда мы 
будем удерживать свой язык от 
зла, благословлять, а не прокли-
нать, то увидим колоссальную 
силу наших слов.

Пастор Сергей Лукьянов

Жизнь и смерть
во власти

языка
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мире ежедневно вспыхивают и 
угасают большие и маленькие 

скандалы, потрясая основы, ломая 
карьеры и судьбы. Некоторые узко-
локальны, некоторые обширны. Но, 
пожалуй, давно мы не видели такого 
глобального, охватившего всю пла-
нету и унесшего уже десятки чело-
веческих жизней скандала, как тот, 
которому дано несерьезное название 
«карикатурного». Уже все знают, что 
возник он в ответ на публикацию в 
Дании карикатуры на пророка Му-
хаммеда. Ответные акции оскорб-
ленных мусульман вспыхивают уже 
несколько недель то в одном регионе 
мира, то в другом. И результаты этих 
вспышек порой весьма трагичны. На 
обвинения в жестокости и экстре-
мизме мусульмане отвечают цитатой 
из Корана: «Не обижайте, и не будете 
обижены».

Поэтому хочется еще раз вспом-
нить о первопричине этого скандала. 
А начать нужно с того, что вера – это 
одно из самых глубоких чувств че-
ловека. Даже не относящие себя ни 
к какой конфессии и деноминации 
люди, если их спросить о том, что 
для них вера в Бога, скажут: «У меня 
Бог в сердце». И будут в этом правы. 
Наверное, поэтому каждый выпад 
против своей религии, против того 
Бога, которому ты поклоняешься, 
так сильно ранит. Но кому-то это не-
понятно. Может быть, их «бог» – это 
деньги или гордыня, а если эти люди 
являются журналистами, то эти два 
«бога» сливаются в одного – рейтинг, 
а значит ради этого «бога» можно пе-
чатать все, что угодно. 

Меня могут обвинить: «Газета пе-
чатала карикатуры не из-за рейтинга, 
а для того, чтобы утвердить свободу 
слова». Но где эта свобода начинается 
и где заканчивается? Если я, настаи-
вая на свободе самовыражения, буду 
дубасить ночью по батарее, то конец 
этой свободе быстренько положат 
разбуженные соседи. Если человек, 
вопрошая «тварь я бессловесная или 
право имею», идет убивать старуху-
процентщицу, то тут уже работает 
Уголовный кодекс, и становится тот 
человек надолго несвободен. А вот по-
чему-то в такой деликатной сфере, как 
религия, все полагаются на здравый 
смысл. Так нужны ли какие-то законы, 
прописывающие ответственность за 
надругательство над чужими святыня-
ми, над чувствами верующих людей? 
Не знаю. Может быть, и нужны.

А вдруг инцидент произошел по 
незнанию? Совершенно это не ис-
ключаю. Неграмотность нашего насе-
ления в вопросах религии очевидна. 
Несколько дней назад на программу 
Дмитрия Диброва «Просвет» был при-
глашен имам мечети на Поклонной 
горе в Москве, очень образованный 
и рассудительный, хоть и довольно 

молодой человек. Он рассказал об 
основах ислама, а во второй части 
программы зрители могли в прямом 
эфире задать ему вопросы по телефо-
ну. И невежество наших людей в воп-
росах веры меня просто поразило. 
Многие звонившие говорили о себе, 
что они христиане, но из заявлений, 
что «Бог один, а путей к Нему много», 
становилось понятно, что эти «хрис-
тиане» совершенно не понимают 
сущности Троицы – Бога-Отца, Иису-
са Христа и Святого Духа, считая, что 
разница религий порождена только 
культурно-национальными особен-
ностями. А не зная ничего о собствен-
ной религии, трудно обвинять таких 
людей, что они и о чужой-то ничего 
не знают. Большинство из них даже 
не предполагают, что и в иудаизме, 
и в исламе запрещено изображать 
не только Бога, но и человека, чтобы 
избежать опасности сотворить из 
него идола. А в датских карикатурах 
святыню не просто изображают, но 
и в карикатурной форме!.. Что делать 
с невежеством? Учиться. Поможет 
здесь и планируемый курс «История 
религий». Нас, я помню, так когда-то 
на курсе «научного атеизма» в уни-
верситете хорошо научили (кстати, 
спасибо), что я до сих пор просвирку 
с облаткой не спутаю – «Ученье, - как 
говорится, - свет».

Может быть, все это поможет и 
нашим средствам массовой инфор-
мации не наступать на датские «граб-
ли». А то уже за любовь к рисованию 
пострадали две российские газеты 
– волгоградская, да вологодская. Хоть 
и не усмотрели в них ничего для себя 
оскорбительного религиозные кон-
фессии, но очень уж никому не хо-
телось видеть на своей территории 
религиозные «разборки». 

Федеральная служба по надзору 
за соблюдением законодательства 
в сфере массовых коммуникаций и 
охраны культурного наследия (Ро-
сохранкультуры) сообщила: «В том 
случае, если какое-либо российское 
средство массовой информации 
опубликует материалы, оскорбляю-
щие религиозные чувства верующих, 
то к нему немедленно будут приме-
нены меры, предусмотренные за-
конодательством России, вплоть до 
лишения регистрации». Уже пришло 
сообщение, что в Алтайском крае 
прокуратура возбудила уголовное 
дело против участника форума в 
Интернете, который оскорблял му-
сульман. Хоть он и писал все под 
псевдонимом, но найти человека по 
IP-адресу сегодня не представляет 
никакого труда.

Большинство известных полити-
ческих партий и многие религиозные 
конфессии подписали Антифашист-
ский пакт, инициированный партией 
«Единая Россия», согласно которому 

провозглашается бойкот организа-
циям и отдельным лицам, «выступив-
шими с ксенофобских и расистских 
позиций или пропагандирующими 
национальное превосходство, а так-
же разжигающими межэтническую, 
религиозную и социальную рознь».

Глава комитета по конституцион-
ному законодательству Совета Феде-
рации Юрий Шарандин заявил, что 
попытки насмехаться «совокупно над 
всеми основными религиями» - «это 
учетверенная попытка надругатель-
ства. Вера – это единственное, что 
есть у человека, все остальное про-
истекает из нее, и если отнять веру и 
надругаться над ней, то у человека не 
останется духовных корней. Любые 
попытки подорвать веру государство 
должно пресекать самым решитель-
ным образом».

Как мы видим, здравомыслящие 
люди, в том числе и на самом верху, 
понимают важность защиты прав ве-
рующих.

Так вот. Мои чувства оскорбляют.
Это делают самопровозглашен-

ные «сектоведы» и невежественные 
журналисты, которые с экранов 
телевизоров и страниц газет льют 
грязную ложь на мою церковь, об-
виняя признанную во всем мире 
христианскую протестантскую 
деноминацию во всех смертных 
грехах, осмеивая наши доктрины 
и традиции проведения богослу-
жений. Они оскорбляют моих ду-
ховных лидеров и наставников, 
безуспешно пытаясь уличить их. Во 
всех этих статьях и телевизионных 
сюжетах нет ни капли правды, но 
кто потрудился проверить это? И 
долгое время я и мои братья и сес-
тры по вере прощали эти оскорбле-
ния. Теперь же нужно только дока-
зать, что мои религиозные чувства 
оскорбили, и то средство массовой 
информации, которое предостави-
ло трибуну этим провокаторам, или 
журналисты которого дали разнуз-
данный материал, будет лишено ли-
цензии, а значит просто перестанет 
существовать.

Даже если все придется доказы-
вать в судебном порядке, то и той 
стороне нужны будут какие-то факты 
для защиты. А ИХ В ПРИНЦИПЕ НЕ 
СУЩЕСТВУЕТ! Так что придется им 
отвечать, ведь не зря же русская пос-
ловица гласит: «Кто сеет ветер, пож-
нет бурю».

Но я думаю, что сама атмосфера в 
сегодняшнем обществе, вдруг возник-
шее понимание, что чужие религи-
озные взгляды – это дело серьезное, 
заставит кого-то более осторожно 
подходить к своим словам, а кого-то 
выставит в истинном свете как про-
вокаторов религиозной распри.

Юлия Олейникова

Не обижайте, 
и не будете обижены

Кому он нужен, этот карикатурный скандал?

оссийский объединенный 
Союз христиан веры еван-

гельской (пятидесятников)  под-
держивает инициативу партии 
“Единая Россия” и присоединя-
ется к  Соглашению о противо-
действии национализму, ксено-
фобии и религиозной розни. 
Для  евангельских христиан 
России обязательства, изложен-
ные в пунктах  Антифашистского 
пакта - это во многом ответ на 
молитвы о мире, спокойствии и  
единстве нашей страны. Об этом 
молились наши отцы, даже нахо-
дясь в  застенках ГУЛАГА за свои 
религиозные убеждения, об этом 
молятся сегодня наши дети и 
внуки. России - многоконфесси-
ональной и многонациональной 

стране - нужен  мир. Люди и ор-
ганизации, разжигающие враж-
ду, подстрекающие к распрям и  
ненависти, должны быть оста-
новлены. Мы осуждаем и в меру 
своих сил будем  противодей-
ствовать любым формам агрес-
сивного национализма, фашиз-
ма,  проповеди национальной 
или религиозной нетерпимости 
и превосходства.

Член 
Общественной Палаты РФ, 

член Совета по взаимодействию  
с религиозными объединениями 

при Президенте РФ,  председатель 
РОСХВЕ, 

епископ С.В.Ряховский
26 февраля 2006г.

Российский объединенный Союз 
христиан веры евангельской (пятидесятников)  

присоединяется к Антифашистскому пакту

частники IX генеральной 
ассамблеи Всемирного 

совета церквей, завершив-
шейся в Порту-Алегри (Бра-
зилия), приняли резолюцию 
о взаимном уважении, ответс-
твенности и диалоге с людь-
ми других вер. 

Документ предупреждает, 
что дальнейшая публикация 
этих рисунков, равно как и на-
сильственная реакция на них, 
усугубили положение. “Мы 
сожалеем о публикации кари-
катур. Мы также присоединя-
емся к голосам мусульманских 
лидеров, которые выразили 
сожаление по поводу насильс-
твенной реакции”, - говорится 
в заявлении, текст которого пе-

редан в “Интерфакс” российс-
кими участниками форума.

Участники ассамблеи счи-
тают, что публикация карика-
тур стала злоупотреблением 
свободой печати, поскольку 
имело место высмеивание 
веры, ценностей и достоинс-
тва людей. Ситуация вокруг 
карикатур наложилась на дру-
гие конфликты и противоре-
чия, существующие в мире - в 
частности, на войны в Ираке 
и Афганистане и на арабо-из-
раильский конфликт, отмеча-
ют авторы документа.

Согласно резолюции, 
“настоящее противоречие в 
нашем мире - это противо-
речие не между религиями 

и убеждениями, но между аг-
рессивными, нетерпимыми и 
манипулятивными идеологи-
ями, будь они светскими или 
основанными на религии”. 

По мнению участников 
ассамблеи, “эти идеологии 
используются для оправда-
ния насилия, вытеснения 
меньшинств и политического 
доминирования”. 

Документ призывает цер-
кви выразить солидарность 
с теми, кто, переживая на-
падки на свои религиозные 
символы и чувства, защищает 
целостность своей веры нена-
сильственными средствами. 

ИНТЕРФАКС
Москва. 23 февраля

Всемирный совет церквей выразил солидарность 
с теми, кто защищает свою веру ненасильственными средствами

о данным Московского 
бюро по правам челове-

ка, в России издается свыше 
ста газет, поддерживающих 
антисемитские и ксено-
фобские лозунги. Об этом 
говорится в докладе МБПЧ, 
которое при поддержке Ев-
росоюза ведет мониторинг 
ксенофобии и экстремизма 
на расовой почве в России, 
передает “Интерфакс”. 

По оценке правозащит-
ников, около 60 процентов 
россиян в той или иной мере 
разделяют националисти-
ческие идеи, а движение 
скинхедов, “насчитывающее 
уже до 50 тысяч человек”, 
растет и распространяется 

из крупных региональных 
центров в малые города и по-
селки. Между тем в августовс-
ком докладе МБПЧ, где речь 
шла о переходе националис-
тических организаций в Рос-
сии от словесной пропаган-
ды к созданию вооруженных 
формирований, сообщалось, 
что “под ружьем” у таких ор-
ганизаций находятся до 15 ты-
сяч взрослых бойцов и до 50 
тысяч подростков-скинхедов. 

По данным бюро, в 2005 
году в России было зафик-
сировано 25 убийств и бо-
лее двухсот нападений на 
почве этнической ненавис-
ти, причем более половины 
всех преступлений против 

иностранцев в 2004-2005 
годах были совершены в 
Москве, Санкт-Петербурге и 
в Северо-Кавказском регио-
не. За разжигание межнаци-
ональной розни в 2005 году 
были осуждены около соро-
ка человек, больше полови-
ны из них - приверженцы 
радикальных исламистских 
организаций, говорится в 
докладе. 

Правозащитники пред-
лагают принять на уровне 
правительства федеральную 
программу воспитания то-
лерантности в школах и ву-
зах и финансировать ее из 
бюджета. 

Lenta.ru

Правозащитники насчитали в РФ 
сто антисемитских и ксенофобских газет

Антифашистский пакт
оглашение о противодейс-
твии национализму, ксе-

нофобии и религиозной розни 
(Антифашистский пакт) подпи-
сали 20 февраля в Москве, в Зале 
Славы Мемориального комплек-
са на Поклонной горе, двенад-
цать политических партий. 

Антифашистский пакт, ини-
циированный “Единой Россией” 
в конце января этого года, обя-
зывает участников соглашения 
очистить свои ряды от тех, кто 
разделяет идеи национального 
превосходства, и в дальнейшем 
делать все для создания атмосфе-
ры нетерпимости к проводникам 
идей межэтнической и межрели-
гиозной розни в политике, об-
щественной жизни, в СМИ. 

Участники пакта убеждены, 
что национализм и ксенофобия 
несут угрозу целостности госу-
дарства. “Деятельность всех от-
ветственных политических сил 
России должна быть направлена 
на консолидацию общества и ук-
репление единства страны, - го-
ворится в документе. - Борьба с 
фашизмом - это составная часть 
борьбы за целостность и сувере-
нитет страны”. 

Помимо “Единой России” 
пакт подписали Аграрная партия 
России, ЛДПР, Партия социаль-
ной справедливости, “Патрио-
ты России”, Российская партия 
мира, Российская партия пен-
сионеров, Российская объеди-
ненная промышленная партия, 
“Свободная Россия”, СЕПР, Де-
мократическая партия России, 
“Союз правых сил” (СПС). 

Глава ЛДПР Жириновский 
предложил впредь не обсуждать 
таких тем, как “национальность 
и вера”, что, по его мнению, 
позволит заняться конкретны-
ми вопросами улучшения жизни 
людей, “социальной борьбой и 
потребительскими моментами”. 
Те же, кто отказался сегодня 
подписывать пакт, “не должны 

существовать на политическом 
поле России”, считает Жиринов-
ский. 

Секретарь президиума Ген-
совета единороссов Вячеслав 
Володин напомнил, что в России 
проживает более 160 наций и 
народностей. Разжигание наци-
ональной и религиозной розни 
“ведет к войне, конфликтам и 
развалу государства”, подчерк-
нул он, и “те, кто пропагандирует 
нетерпимость, должны уйти из 
общественной и политической 
жизни и стать изгоями”. 

Инициативу “Единой Рос-
сии” поддержали представители 
религиозных конфессий и не-
правительственных организа-
ций. Председатель комиссии Об-
щественной палаты по вопросам 
толерантности и свободы совес-
ти Валерий Тишков подчеркнул, 
что Палата будет содействовать 
претворению пакта в жизнь. 

Среди подписавших пакт 
нет КПРФ, “Родины” и “Яблока”. 
Лидеры этих трех партий ранее 
отмечали, что их к участию в Со-
глашении “не приглашали”. 

Лидеры КПРФ и “Родины” 
отказались исключить из своих 
рядов подписантов так называе-
мого “антисемитского письма”, 
с которым выступили несколь-
ко месяцев назад представители 
этих партий в Госдуме. По сло-
вам Рогозина, Генпрокуратура 
анализировала текст письма и не 
усмотрела в нем признаков анти-
семитизма. 

Объясняя нежелание “Ябло-
ка” присоединяться к этому пак-
ту, первый заместитель предсе-
дателя партии Сергей Иваненко 
заявил, что она считает, что для 
борьбы с фашизмом в России 
не нужно подписывать никакие 
Антифашистские пакты, а необ-
ходимо четко выполнять требо-
вания Конституции и законода-
тельства. 

NEWSru.com
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Что есть человек?
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овременный человек часто за-
думывается о смысле жизни, 

размышляет на тему о своей при-
роде, его также интересует и за-
ботит собственное благополучие и 
место в обществе. Многочисленные 
теории о происхождении человека 
ставят его в тупик и провоцируют 
кризис непонимания самого себя. 
Это влечет к разрушению мораль-
ных принципов, норм и непонима-
нию важности человеческой жизни. 
Многие родители и не пытаются 
внушать детям уважение к каким- 
либо ценностям, а если это и про-
исходит, то личной жизнью они не 
подтверждают свои слова.

Утрачивают сегодня значи-
мость мораль, историческое на-
следие и культурные традиции, 
что ведет к потере осознания са-
мого себя. 

Но вопрос: откуда взялся чело-
век? все же остается актуальным и 
для многих открытым. Христианс-
кий ответ на него звучит уже мно-
гие века. Всем верующим в Бога 
людям Он дает чувство уверен-
ности в понимании того, кто мы 
есть. Библия дает однозначный 
ответ: человек - творение Бога, со-
зданное по образу Его и подобию, 
чтобы иметь взаимоотношение и 
общение со своим Творцом.

Весь род человеческий обязан 
своим возникновением и дальней-
шим существованием Великому 
Творцу Вселенной, Который со-
творил нас из преизбытка Своей 
любви. Каждый человек на этой 
земле не живет независимо от 
Бога, потому что Господь Своей 
силой держит всю Вселенную в 
определенном порядке: “Ибо Им 
создано все, что на небесах и на 
земле, видимое и невидимое: 
престолы ли, господства ли, на-
чальства ли, власти ли, - все Им и 
для Него создано; И Он есть пре-
жде всего, и все Им стоит” (Коло-
сянам 1:16,17).

Представление человека о са-
мом себе, о своем предназначе-
нии и судьбе оказывает огромное 

влияние на то, как он себя ведет и 
что хочет сделать. Есть несколько 
теорий, которые пытались объяс-
нить сущность человека.

Некоторые ученые полагают, 
что это машина. Эта теория ос-
нована на способностях челове-
ка, на его потенциале. Например, 
работодателя интересует его сила 
и энергичность, навыки и воз-
можности, которыми он обладает. 
Главная забота людей, имеющих 
такое представление, заключается 
в удовлетворении потребностей 
человека-машины, которые под-
держивают его эффективное фун-
кционирование. Люди рассматри-
ваются как средство достижения 
каких-то целей. Они представляют 
ценность, пока приносят пользу. 

Другое мнение основано на 
восприятии человека как живот-
ного. Разницей между ним и жи-
вотным является только уровень 
развития. Человеческие мотива-
ции трактуются как биологичес-
кие влечения и импульсы. Человек 
познается, в соответствии с этой 
теорией, через эксперименты над 
животными. Как собака Павлова 
научилась выделять слюну, ког-
да раздавался звонок, так и его 
можно приучить к определенным 
реакциям. Считается, что стиму-

лы (награда и наказание) - вот 
средства контроля, обучения и 
воспитания.

Зигмунд Фрейд рассматривал 
секс как основу человеческой лич-
ности и считал, что все поведение 
человека основывается на сексу-
альной мотивации и проявлении 
сексуальной энергии. Хотя схемы 
Фрейда не завоевали повсемес-
тного признания, основная его 
предпосылка пользуется широ-
кой популярностью. Философия 
“Плейбоя” в довольно грубой фор-
ме выражает мысль, что человек 
- существо, главным образом, сек-
суальное, поэтому именно эти пе-
реживания - самые главные в его 
жизни. Значительная часть сов-
ременной рекламы основана на 

этой идее: ничего нельзя продать, 
не придав товару сексуального 
привкуса. Навязчивое внимание 
к сексу указывает на то, что взгляд 
на человека как на сексуальное су-
щество широко распространен в 
обществе.

Следующий взгляд представ-
ляет человека как экономическое 
существо. Такой подход концен-
трирует внимание на материаль-
ной стороне жизни и связанных 
с ней потребностях. Достаточное 
количество еды, одежды и жилище 
- вот самые важные стимулы. Ког-
да у человека есть экономические 
средства и возможность обеспе-
чить себя и тех, кто от него зави-
сит, он удовлетворен и считает, 
что выполняет свое назначение.

Мнение, что человек являет-
ся пешкой на шахматной доске 
Вселенной, утверждает, что он на-
ходится во власти мировых сил, 
которые определяют его судьбу, 
но для которых он не имеет ни-
какого значения. Действия этих 
сил нередко воспринимаются как 
слепая игра случая, над которой 
человек не властен. Такой песси-
мистичный взгляд ведет к чувс-
тву беспомощности, тщетности и 
пустоты жизни.

При подходе, который на пер-
вое место ставит свободу человека, 
его способность к выбору, челове-
ческая воля воспринимается как 
сама сущность личности. Самым 
важным в жизни является свобода 
от всяких ограничений, ибо она 
позволяет человеку реализовать 
свой потенциал. Но полное выра-
жение человеческой сущности на 
самом деле не заключается только 
в свободе выбора, но, прежде все-
го, в принятии на себя ответствен-
ности за сделанный выбор. Любые 
попытки снять с себя эту ответс-
твенность неправильны.

Есть и такая точка зрения, что 
человек по самой своей сути - член 
общества, социальное существо. 
Именно принадлежность к опре-
деленной группе людей характе-
ризует его как человека. Если он 
не общается с другими обществен-
ными существами, его нельзя счи-
тать вполне человеческим. В соот-
ветствии с этой теорией, человек 
- это система взаимоотношений, в 
которых он участвует.

Но все эти взгляды лишь от-
ражают некоторые грани чело-
века. Более полное определение 
его сущности дает христианский 
взгляд, изложенный в Библии. 
Все вышеперечисленные пред-
ставления не выглядят достаточ-
но удовлетворительными, чтобы 
быть принятыми в качестве ос-
новы мировоззрения. Некоторые 
из этих теорий являются только 
абстракцией, например, теория 

“человек как животное”. Ведь ни 
один биолог не подумает о своем 
новорожденном ребенке, как о 
всего лишь еще одном млекопи-
тающем. Даже если взгляды учи-
тывают необходимость основных 
потребностей личности (эконо-
мических или сексуальных), все 
равно остается чувство пустоты и 
неудовлетворенности. Отношение 
к человеку как к машине ведет к 
обезличиванию и разочарова-
нию. Удовлетворительными чело-
век может считать такие выводы 
только тогда, когда он совершенно 
проигнорирует свой опыт.

Христианский взгляд на че-
ловека утверждает, что люди по-
явились не вследствие случайных 
процессов эволюции, а в резуль-
тате сознательных Божьих дел.

Образ Божий внутренне при-
сущ человеку. Без него он не смог 
бы стать тем, кем является. Лишь 
человек способен устанавливать 
сознательные личные отноше-
ния с Творцом и откликаться на 
Его призыв. Он может любить 
Создателя, поклоняться и пови-
новаться Ему.  Он полнее всего 
отражает замысел Творца в отно-
шении людей и тем самым ста-
новится человеком в наиболее 
полном смысле слова, поскольку 
его природа определяется имен-
но соответствием образу Божь-
ему. Он создан вечным  Богом и 
имеет вечное будущее, поэтому, 
когда мы задаемся вопросом о 
благе человека, нам не следует 
иметь в виду лишь временное 
или материальное благополу-
чие. Бог сотворил нас цельны-
ми существами, поэтому боль и 
голод могут оказывать влияние 
на наши способности сосредо-
тачивать внимание на духовной 
жизни. Человек также является 
общественным существом. Но он 
не может осознать собственное 
значение, если считает себя и 
свое счастье наивысшим из всех 
ценностей, не может реализо-
ваться без понимания Высшего 
Источника своего существова-
ния. Человек может реализовать 
себя лишь в служении Высшему 
Творцу и в любви к Нему. 

Материал подготовил
пастор Сергей Клиницкий

С

оспитанникам детских домов непросто устроиться в жиз-
ни. Иногда они даже совершают преступления, и тогда их 

дальнейшая судьба становится практически предрешенной. Из 
порочного круга уголовного мира выйти очень трудно, сложнее, 
чем расстаться с детским домом. Каково так прожить: ни счастли-
вого детства, ни успешной зрелости, ни, скорее всего, спокойной 
старости? 

Но и тем из них, кто не нарушает законов,  влиться в нашу 
повседневную жизнь нелегко. Иногда люди отталкивают сирот 
потому, что не понимают их. 

Размышляя на эту тему, я пришла к Виктории Валентиновне 
Горгола. Она работает психологом в доме-интернате №9 Заволж-
ского района Ярославля. Встретившись с ней, я задала несколько 
вопросов, которые помогут понять детей, брошенных родителя-
ми. Какие они? Что чувствуют, о чем думают, как воспринимают 
жизнь и себя в ней? Однажды эти дети выйдут во взрослую жизнь. 
Смогут ли они адаптироваться в обществе, зависит от окружаю-
щих людей. То есть, от нас с вами.

Окончание на стр.8.

Они нуждаются в нашей 
поддержке

На снимке: психолог Виктория Горгола

Работа не для равнодушных
В
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от примерный диалог, кото-
рый мог состояться в России 

дореволюционного периода. По-
нятие чести не было чуждо русско-
му народу. Честь берегли (береги 
платье снову, а честь смолоду), ее 
защищали, ее оказывали другим, 
за нее дрались и ее могли потерять. 
Честь для мужчин и для женщин 
была чем-то, определяющим их со-
стоятельность, их полноценность 
и будущую судьбу. Потеряв честь, 
мужчины могли навсегда распро-
щаться с карьерой, а женщины в та-
ком случае просто ставили на себе 
крест. Для людей потерять честь 
было страшнее, чем остаться без 
денег, состояния, друзей и даже по-
рой жизни. Сейчас понятие чести, 
увы, не в чести. Вместе с сударями 
и сударынями, господами и госпо-
жами оно кануло в Лету. 

Помню, как в первые годы 
своей христианской жизни я все 
мучалась, пытаясь понять, почему  
нужно, подражая Сарре, называть 
своего мужа господином. Мой не 
обновленный ум сопротивлялся 
господству мужа. “Я же не рабыня, 
- рассуждала я, - если он - господин, 
то кто же я?” Ответ на этот вопрос 
пришел от Бога, Который однаж-
ды очень просто ответил: “Если он 
- господин, то ты - госпожа”. Все 
сразу встало на свои места, ведь 
дальше по тексту Библии написа-
но, что мужчины должны оказы-
вать женщинам честь, помня, что 
они сонаследницы вечной жизни. 
Есть дамы и господа, которые ока-
зывают дамам честь! Потрясающе! 
Но радость моя слегка поблекла: в 
реальности я столкнулась с грубым 
и невежливым поведением тех са-
мых господ. 

Как и любая женщина, я могу оп-
ределить, кто передо мной – джент-
льмен и человек чести или эгоист и 
невежа. И все начинается  с самого 
простого -  приветствия!  Госпо-
да! Очень невежливо, здороваясь с 
мужчинами, игнорировать женщин. 
Некоторые умудряются сделать вид, 
что женщины просто не существует. 
Дорогие мужчины! Не поступайте 
так с хрупкими женскими сердца-
ми! Вы уйдете, а она, огорченная, 
останется. Сможете догадаться, 
кому она потом пожалуется? И как 
ее Отец на это отреагирует?

Нет сомнений, что всем мужчи-
нам нравится осознавать себя гос-
подами, - они таковыми и являются, 

по сути. Однако Библия призывает 
нас поступать достойно звания, в 
которое мы призваны. Для любого 
мужчины так называться - большая 
честь! Каждому господину, джент-
льмену, сударю были присущи бла-
городство, честность, достоинство, 
любезность и галантное поведение. 
Каждый из них стремился быть за-
щитником чести женщины. 

В Библии апостол Петр указы-
вает на нежность и чувствитель-
ность женской натуры, сообщая 
мужчинам, что этот немощнейший 
сосуд, вверенный им как господам, 
надо беречь. 

Библия учит нас почитать друг 
друга, уважать, относиться с по-
ниманием и вниманием к нуждам 
других людей. Для женщины чувс-
тво защищенности, безопасности 
очень необходимо. С детства для 
меня было естественно, что силь-
ный пол уступает место в транс-
порте, пропускает вперед, придер-
живает дверь, подает пальто и руку 
при выходе из транспорта. Я ни-
когда не была феминисткой, мне 
нравилось, когда мужчины прояв-
ляли свою заботу о тех, кто слабее, 
кто нуждается в их защите. Это так 
естественно. Такое внимательное 
и вежливое отношение в свое вре-
мя очень понравилось мне в муже, 
что в какой-то степени определило 
мой выбор в его пользу. 

Не знаю, воспитанность это 
или врожденное качество, но в 
любом случае, об этом стоит гово-
рить. Посмотрите вокруг: как редко 
сегодня можно встретить мужчин, 
уступающих место в транспорте - 
пожилым, беременным, детям - нет 
разницы. Мужчины сидят, женщи-
ны стоят - обычная картина. Руку 
при выходе из транспорта в луч-
шем случае подают только своим 
женам, даже если еле-еле выходит 
старушка - редко когда помогут. 

Что же произошло с нашими 
господами и сударями? Где их доб-
лесть, достоинство и честь? Жен-
щины так нуждаются в том, чтобы 
вы по-настоящему стали джент-
льменами. Честь может оказать 
только тот, кто ее имеет. Мужчины! 
Женские сердца уже истосковались 
по вашей галантности и благородс-
тву. Будьте теми, кем вы уже являе-
тесь, чтобы нашему восхищению, 
уважению, почитанию вас не было 
предела!

Ирина Платонова

Честь имею
Невысказанная просьба всех женских сердец

Дай Бог тому честь, кто умеет ее снесть.
Русская пословица

Фото ИТАР-ТАСС

мае 1880 г. К. П. Победонос-
цев писал в своей докладной 

записке только что воссевшему 
на престол Александру III: «Пос-
ледователь Редстока, господин 
Пашков начал здесь проповедо-
вать на родном языке. Вначале 
господин Пашков ограничивался 
проповедью в среде знакомых дам 
и мужчин из светского общества. 
Но вскоре он перенес ее в сферу 
простого народа. Он стал появ-
ляться в известных дворах и тому 
подобных сборных притонах 
рабочего населения: наш народ, 
который особенно слушает все 
Божественное, собирается на эти 
проповеди во множестве. Пашков 
раздавал народу книжки, переве-
денные с иностранного языка и 
составленные в узком духе редсто-
ковской секты. В нынешнем году 
собрания у Пашкова достигли уже 
значительных размеров, которые 
разрастаются еженедельно. Кроме 

выездов на извозчичьи дворы, раз 
или два в неделю отворяет вели-
косветские залы своего дома для 
молитвенных собраний, на кото-
рые собираются все, кому угодно, 
от большого света до последнего 
рабочего. Залы становятся уже 
тесны для собраний: в прошлое 
воскресенье было там не менее 
1500 человек всякого звания. Паш-
ков ввел у себя особый молитвен-
ный порядок по протестантскому 
образцу».

 Вскоре последовал ряд огра-
ничительных акций. Большие мо-
литвенные собрания в особняках 
В. А. Пашкова, А. П. Бобринского, 
М. М. Корфа, Н. Ф. Ливен, В. Ф. Гага-
риной, Е. И. Чертковой, в которых 
участвовали тысячи человек, были 
запрещены. За Пашковым и Кор-
фом, а также еще некоторыми на-
иболее активными евангельскими 
христианами был установлен тай-
ный надзор полиции. Благотвори-
тельные швейные мастерские были 
закрыты. В мае 1884 г. был наложен 
запрет на дальнейшее существова-
ние «Общества поощрения духов-
но-нравственного чтения». Спустя 
некоторое время, в июне того же 
года Пашков и Корф получили 
приглашение явиться к министру 
внутренних дел. В министерстве 
каждому из них по отдельности 
было предложено подписать за-
ранее подготовленный властями 
текст обязательства не проповедо-
вать, не организовывать молитвен-
ных собраний, не молиться своими 
словами и т. д. В противном случае 
они должны будут покинуть Рос-
сию. Ни Пашков, ни Корф не смог-
ли отречься от своих религиозных 
убеждений и потому оказались в 
роли вынужденных эмигрантов. 
Аналогичная участь ожидала и дру-
гих евангельских верующих.

Однако, те, кто считали, что 
«редстокизм» — это всего лишь 
модное поветрие, и что с высылкой 
Редстока, а затем и наиболее ак-
тивных «редстокистов» из России 
оно исчезнет и все опять встанет 
на свои прежние места, глубоко 
ошиблись. Все оказалось гораздо 
сложнее и значительнее. Это было 
совсем не поветрие, не причуда 
великосветской моды. Название 
этому явлению — евангельское 
пробуждение. По мнению самих 
евангельских христиан, Редсток 
не был его причиной, а явился 
всего лишь орудием Бога, Его инс-
трументом. Английскому протес-
танту довелось сыграть роль пус-
кового механизма. Его проповеди 
придали новый импульс энергии 
русского богоискательства. Сто-

личные аристократы, охладевшие 
к православию и пребывавшие в 
плену скептических (как Бобрин-
ский) или гедонистических (как 
Пашков) мировоззренческих сте-
реотипов, вероятно, никогда бы 
не пробудились к духовной жиз-
ни, никогда не осознали бы себя 
в качестве христиан, если бы не 
Редсток. То, что обращение мно-
гих происходило в результате пер-
вой же встречи с Редстоком, сви-
детельствует о дремавшей внутри 
русского сердца духовной жажде. 
Блуждая в стороне от Христа, та-
кой духовный слепец под воздейс-
твием незначительного внешнего 
точка вдруг внезапно осознавал, 
что как будто некая рука твердо 
и решительно подхватила его и 
безошибочно поставила на тор-
ную дорогу, ведущую к свету и 
истине. Мог ли, спрашивается, та-
кой человек, познавший радость 
прозрения, почувствовавший вкус 

истины, после отъезда Редсто-
ка пожелать возвращения в свое 
прежнее состояние? События по-
казывают, что нет. Поэтому еван-
гельское пробуждение не угасло, 
а, напротив, постепенно расши-
рялось и крепло. Прозревшие спе-
шили не только поделиться своей 
радостью с другими, но и указать 
им путь спасения. На место англи-
чанина Редстока встали десятки, а 
затем и сотни русских редстоков, 
которые распространяли книги 
Нового Завета, благовествовали 
родным и знакомым, проповедо-
вали в швейных и ремесленных 
мастерских, больницах, тюрьмах. 
Пашков, Корф и многие другие, в 

чьи сердца проник Бог, приняли от 
Редстока эстафету христианского 
благовестия. Аналогичным обра-
зом на место высланного Пашко-
ва встали «пашковцы» — молодые 
русские протестанты.

Среди первого поколения 
последователей Редстока, пере-
живших так же, как и он, духовное 
возрождение, не было никого, кто 
бы смог взять на себя труд по фор-
мулировке и обоснованию основ-
ных вероучительных принципов 
русских евангельских христиан. 
Одна из причин этого обстоя-
тельства заключалась в том, что 
последние видели в протестант-
ском вероучительном основании, 
на которое они опирались, точку 
опоры, убедительный духовный 
оплот, отвечающий требованиям 
необходимости и достаточности 
для выстраивания их отношений с 
Христом и Божьим миром. 

Суть их конфессиональной 
позиции сводилась к следующему. 
Человек, сознающий свою грехо-
вность, не в состоянии справить-

ся с ее тяжким грузом до тех пор, 
пока будет рассчитывать только 
на себя и свои силы. Сознание 
самодостаточности — страшный 
враг духовного возрождения, и 
его не сможет победить тот, кто не 
знает Христа.

Иисус Христос пришел, чтобы 
спасти погибающих. Через веру в 
Него перед каждым открывается 
путь к спасению. Человек оправ-
дывается и спасается только ве-
рой. Через нее он обретает убеж-
денность в том, что не погибнет 
«во тьме внешней».

Петербургские евангельские 
христиане видели свое земное 
предназначение в том, чтобы сле-
довать завету Христа и распро-
странять Благую Весть. Они дела-
ли все возможное, чтобы Слово 
Божье побуждало в каждом чело-
веке стремление освободиться от 
власти грехов. чтобы как можно 
больше людей самых разных со-

циальных слоев, от титулованных 
вельмож до бездомных нищих и 
бесправных арестантов, поняли, 
что нет иного спасения, кроме как 
в Иисусе Христе. 

Последователи Редстока и со-
ратники Пашкова были первой 
крупной генерацией российской 
евангельской интеллигенции. Осо-
бенность их служения состояла в 
том, что все свои духовные силы 
и материальные возможности они 
направляли в русло практическо-
го христианства — повсеместного 
благовествования и широкой со-
циальной работы и благотвори-
тельности. Это был путь, альтерна-
тивный тому, который предлагали 
в то же самое время интеллиген-
ты-атеисты, светские радикалы-
социалисты. 

В истории известны ситуации, 
когда евангельская проповедь спа-
сала целые страны от кровавых 
революций. Так было в Англии, 
где в XVIII в. деятельность про-
тестантской церкви методистов 
предотвратила страшную соци-
альную бурю. Если бы не пропо-
веди Джона Уэсли, Чарльза Уэсли и 
Джорджа Уайтфилда и рожденное 
ими великое духовное пробужде-
ние сотен тысяч англичан, Англия 
не миновала бы участи якобинс-
кой Франции и робеспьеровского 
террора. Эта страна с развитой 
промышленностью и огромной 
массой нищих и ожесточенных 
пролетариев пребывала в состо-
янии пороховой бочки. Но мето-
дистское движение, возникшее из 
маленького кружка оксфордских 
студентов, стало стремительно 
разрастаться, привело к возникно-
вению множества новых церквей. 
Методисты строили молитвен-
ные дома. В них проповедовать 
не только пасторы, но и простые 
прихожане. Жизнь верующих об-
рела необычайно высокий подъ-
ем. И все это привело к тому, что 
дух разрушения, готовый вот-вот 
вырваться на волю и захлестнуть 
страну огнем и кровью, начал пос-
тепенно угасать и в конце концов 
сошел на нет. Евангельская пропо-
ведь спасла Англию.

Она же могла спасти и Россию, 
но, к сожалению, политические ак-
ции правительства, направленные 
против русских протестантов, по-
родили эффект, противоположный 
желаемому. Гонения евангельских 
христиан не укрепили духовные 
устои российской цивилизации, а 
ослабили их и облегчили победу 
сил тьмы над силами света.

Владислав Бачинин, 
www.archipelag.ru

Евангельское пробуждение 
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– Сударыня, да не придет уж Ваш протеже.
– Что Вы, господин Лапшин, он человек чести. А вот и он!
– Имею честь представить вам поручика Одоевского.
– Мое почтение, сударыня, - целует руку. - Честь имею, господа!
– Поручик, Вы человек чести и полны благородства. Мы осмелились про-

сить Вас о защите чести нашей семьи. Для нас судьба дочери – это дело 
чести, Вы понимаете?

– Разумеется, сударь. Оскорбление моих друзей – то же, что и оскорбле-
ние моей чести. А честь для меня всего дороже!

– Ах, голубчик, Вы оказали нам большую честь своим благородным пос-
тупком!

– Не стоит благодарности, сударыня. Честь имею откланяться!

В

В



Ирина:
Я впервые пришла в церковь 

и покаялась перед Богом в марте 
1994 года. Жизнь у меня была ус-
пешной: очень хорошо окончила 
школу, поступила в университет 
им. Демидова, семья была благо-
получной, но мне все время каза-
лось, что чего-то в моей жизни 
не хватает. Со стороны все вы-
глядело хорошо, но внутри меня 
была пустота. Тогда я начала ис-
кать Бога, интересоваться всем, 
что связано с верой в Него. По-
чему-то я четко осознавала себя 
грешницей, понимала, что могу 
попасть в ад.

Примерно в это же время 
пришло очень серьезное испыта-
ние в мою семью – заболел брат. 
Врачи ставили диагноз – рак кос-
ти. Поэтому, когда подруга пред-
ложила пойти в церковь, я уже не 
откладывала посещение богослу-
жения. 

Самым первым чудом в моей 
жизни было то, что через три дня 
после моего покаяния перед Бо-
гом, мой брат был сверхъестест-
венно исцелен, и его выписали из 
больницы. 

С тех пор, как я пришла в цер-
ковь, все изменилось. Чувство оди-
ночества исчезло, мир для меня 
стал другим. Мне очень хотелось 
служить Богу, делать что-то для 
Него. Поэтому когда ровесницы 
шли на дискотеку, я проповедова-
ла Евангелие, молилась. 

А свое замужество доверила 
Богу. Я точно знала, каким дол-
жен был быть мой муж. Меня не 
интересовали молодые люди, не 
имеющие веры в Бога, любящие 
грех. Я хотела выйти замуж за 
парня, который имеет библейс-
кие ценности в жизни, страх Бо-
жий, намерен быть верным мне 
и нашим детям. А внешность? Я 

просила у Бога высокого, тем-
новолосого и кареглазого. Таким 
Сергей и оказался.

Еще мне всегда хотелось иметь 
много детей. Четверо, по-моему, 
в самый раз. Очень нам с мужем 
нравится, что у нас две девочки, 
старшенькие, помощницы, и два 
мальчика. 

Бог всегда помогал нам, даже 
в самое сложное время мы и 
наши дети не были голодными, 
раздетыми и разутыми. Я знаю, 
что многие молодые люди боять-
ся создавать семьи, мол, время 
сложное, непредсказуемое. Еще 
больше они боятся рожать детей 
- в наше время столько абортов! 
Но это большое зло в глазах 
Бога. 

Я твердо уверена, что тот, кто 
будет уповать на Господа, никог-
да не проиграет. Самый лучший, 
надежный и верный Руководи-
тель и Помощник – Бог.

Сергей:
Моя христианская жизнь на-

чалась со знакомства с Ириной. 
Познакомился я ней в транспор-
те. Когда ее увидел, то повеяло 
чем-то близким и родным. Я по-
нял, что если не познакомлюсь с 
ней, то всю жизнь жалеть буду. То, 
что она оказалась верующей де-
вушкой, читала Библию и ходила 
в церковь, повергло меня в шок. 
Конечно, я попытался произвес-
ти на нее впечатление, как это 
принято, но быстро понял, что у 
нее  другие ценности. Благодаря 
ей я пришел в церковь и покаялся 
перед Богом. 

Думаю, что я не отошел за все 
эти годы от Бога, не отвернулся, 
не посмеялся над верой – заслуга 
моей бабушки. Она с детства учи-
ла меня верить в Бога, молиться 
и читать Библию. Но мне это 

тяжело давалось. Однако когда 
я услышал от Ирины об Иисусе 
Христе, это не было для меня 
чем-то чужим и непонятным. 
Я верил ее словам, потому что 

знал – это правда. Хотя вопросов 
было много. 

Мне было легко влиться в цер-
ковь, очень хотелось Божьего про-
щения. Потому что моя душа пони-
мала - грехи на мне есть, и их много. 

Когда мама увидела перемены 
во мне, то они с бабушкой тоже 
пришли в церковь.

Раньше я очень уважал «ав-
торитеты», мне казалось, что 
сила и власть - это то, к чему 
стоит стремиться. И друзья у 
меня были соответствующие, 

мы были на грани совершения 
преступления. Если бы я не стал 
верующим человеком, судьба у 
меня была бы не завидная. 

Я благодарен Богу за все в 
моей жизни. Я начал свой биз-
нес  благодаря Ему. У меня чу-
десная семья. Раньше меня всег-
да преследовали злоключения, 

как будто какое-то проклятие 
было. Мне казалось, что я са-
мый невезучий из всех своих 
знакомых. А теперь я у меня все 
хорошо. 

15 февраля 2006 года, ког-
да нашей с женой совместной 
жизни исполнилось девять лет, 
как молодая многодетная семья 
по программе «Доступное жи-
лье» мы получили в мэрии доку-

мент на квартиру. Благодарим 
Администрацию Ярославской 
области и Мэрию Ярославля за 
проявление заботы о молодых 
семьях.

Это стало для нас настоя-
щим подарком к годовщине 
свадьбы. Вот такое чудо сотво-
рил Господь.
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Николай Кузюма 
(г. Херсон, Украина):

занимаюсь спортом с десяти 
лет – очень хотелось быть 

здоровым и сильным. И спорт 
помог мне в этом. Благодаря пос-
тоянным тренировкам у меня по-
явились такие качества, как трудо-
любие и целеустремленность.

После армии я начал вести 
не очень здоровый образ жиз-
ни, пару раз случалось, что меня 
сильно избили. И я решил занять-
ся восточными единоборствами, 
выступал в разделе, где наряду с 
кикбоксингом были разрешены 
броски. Несколько раз становился 
чемпионом Украины, призером 
Европы, участвовал в Кубке мира. 
В 1998 году я участвовал в Чемпи-
онате мира в Италии, в Риме, где 

познакомился со многи-
ми прекрасными спорт-
сменами – иранцами, 
корейцами, потом долго 
переписывался с ними. 
Спорт объединяет, это 
язык для всех. Мы можем 
состязаться друг с другом 
и при этом оставаться 
друзьями.

С 1993 года я трени-
ровал детей, призывал 
их к здоровому образу 
жизни, но в моей жизни 
все было не так, призывы 
не работали. 

Как мастер спорта по 
ушу я всегда старался в 

восточных единоборствах больше 
познать Бога. Китайцы большое 
внимание уделяют внутреннему 
состоянию человека, его физиоло-
гии. Я понял, что именно Бог дал 
человеку жизнь, дыхание, научил 
правильно двигаться и питаться. 
Господь хочет, чтобы мы были здо-
ровыми. Спортивные упражнения 
помогают нам полноценно жить. 
Восточное мировоззрение отли-
чается от христианства. Но трени-
ровки без знания Христа могут ук-
репить физически, но не духовно. 
Они воспитывают в спортсмене 
выносливость, смелость, мужество. 
Но каждый спортсмен ощущает, 
что есть какая-то сила, превосхо-
дящая человека, какой-то непокой, 
волнение, которое то не дает ниче-
го делать, то сковывает страхом. Я 
же хотел иметь мир в сердце. 

Я искал Бога, и так получилось, 
что познакомился с верующей 
девушкой, а она привела меня в 
церковь. Когда я узнал, что Иисус 
пришел для того, чтобы мы «име-
ли жизнь, и жизнь с избытком», то 
встал на колени, покаялся перед 
Ним и попросил покоя и отсутс-
твия тревоги.

Сейчас у меня прекрасная се-
мья – жена, трое детей, любимое 
дело: тренирую детей. Я знаю, что 
только Бог может изменить людей, 
очистить их. Верующий человек 
строит свою жизнь на правильном 
основании – любви Божьей и Его 
заповедях.

Движение «Атлеты в действии», 
с которым я сотрудничаю, рабо-
тает во многих видах спорта. Его 
участники прославляют Бога свои-
ми победами. Для них самое глав-
ное – не победа, не медаль, а вера 
в Него. Сейчас даже если они про-
игрывают, то снова поднимаются. 
«Атлеты в действии» утверждают, 
что человек может быть здоровым 
и сильным, но благодаря Богу он 
может быть духовно счастливым.

Сангаджи-Гаря Клюкеев
(республика Калмыкия):

начал заниматься вольной 
борьбой еще в детстве. И у 

меня сразу все начало получать-
ся. Уже после месяца тренировок 
выиграл районные соревнования, 
через год – первенство республи-

ки Калмыкия, выигрывал всесо-
юзные турниры. В одиннадцатом 
классе я уже стал мастером спорта. 
В 1994-95 годах был членом сбор-
ной команды России по вольной 
борьбе.

Однажды на сбо-
ры к нам приехала 
команда спортсме-
нов «Атлеты в дейс-
твии», и мы боролись 
с ними. Атлеты пода-
рили нам брошюрки 
об Иисусе Христе, из 
них я понял, что это 
Сын Божий, который 
умер за грехи всего 
мира, в том числе – за 
мои. Я осознал себя 
грешником, покаялся 
перед Ним и назвал 
Его своим Господом. 
Для меня особенно 
важным стало то, 
что Иисус возлюбил 
людей больше Себя, 
Своей жизни.Такая 
любовь не оставила 
меня равнодушным. 
Все мои успехи и до-
стижения для меня 
померкли.

Многие христиа-
не говорят, что пос-
ле уверования они 
обретают смысл в 
жизни в служении 
Богу. Это же про-
изошло и со мной. 
Из Библии я узнаю, 

как поступать в различных жиз-
ненных ситуациях.

Сейчас я работаю тренером по 
вольной борьбе, занимаюсь с мо-
лодежью.

Здоровые, сильные и счастливые

Настоящий подарок

Я

Я

На снимке: большая семья Панасенко



7ЭТО ИНТЕРЕСНО№ 02 (109),
февраль, 2006 г.

Задание на будущее
Вячеслав Шароевский

Окончание. Начало в № 8-11 за 2004 г., № 1-11 за 2005 г., № 1 за 2006 г.

Вологодская область - край 
лесной. Среди множества 
мест заключения есть коло-
ния, именуемая среди людей 
бывалых “Остров Огненный”. 
Там, на острове на Белом озе-
ре сокрыты те, кому высшую 
меру наказания заменили на 
пожизненное заключение. 

Когда человек вплотную 
приближается к черте между 
жизнью и смертью, он мно-
гое пересматривает в своем 
прежнем существовании. И 
если он будет действительно 
искренним с самим собой, 
что бывает далеко не с каж-

дым, он непременно встанет 
перед духовным выбором 
- признать существование 
Всевышнего Судьи или нет; 
раскаяться в содеянном и 
оставшиеся годы в колонии 
готовиться предстать перед 
Ним или списать все на не-
справедливость и доживать 
весь свой век, замкнувшись в 
обиде на мир.

Среди заключенных на 
острове Огненном есть Вя-
чеслав Шароевский, бывший 
прокурор. Он находится там 
уже семнадцать лет. Это ис-
кренне верующий человек. 

Но его путь к Богу пролегал не 
в пространстве - во времени. 
Несколько месяцев в камере 
смертников в ежедневном 
ожидании расстрела заста-
вили его переосмыслить всю 
жизнь. И то, к чему пришел 
этот лишенный всех перспек-
тив человек - покаяние перед 
Богом, которое Шароевский 
называет “заданием на бу-
дущее”. Весь свой духовный 
опыт, приобретенный в каме-
ре смертников, он изложил в 
своей рукописи-исповеди и 
официально разрешил опу-
бликовать ее...
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Д Ж О Й С 
МАЙЕР «ЖИЗНЬ 
БЕЗ РАЗДОРОВ»

Может быть, 
сатана украл 
мир Божий и 
в вашей жиз-
ни? Может, вы 
страдаете от 

испорченных и порванных вза-
имоотношений с окружающи-
ми вас людьми? Не позволяйте 
раздорам нанести урон в своей 
жизни.

В Библии есть изумительные 
обетования о Божьем мире и 
гармонии. В этой книге вы най-
дете ответы на следующие воп-
росы:

- Как выразить свое мнение 
уважительно  доброжелательно?

- Что делать в случае конф-
ликтов между родителями и де-
тьми?

- Как раздоры влияют на пома-
зание?

- Как в трудных ситуациях на-
учиться прощать сразу?

- Как духовная сила высвобож-
дается через единство и гармо-
нию?

- Почему конфликты разруша-
ют церкви?

Д Ж О Й С 
МАЙЕР «УКРА-
ШЕНИЕ ВМЕС-
ТО ПЕПЛА»

М н о г и е 
люди живут так, 
будто у них все 
в порядке, но 
их душа болит. 

Прошлые переживания оставили 
в сердце глубокие раны, они чувс-
твуют себя сокрушенными, разби-
тыми и нуждаются в исцелении.

У Бога есть план для них. Гос-
подь пришел исцелить сокрушен-
ных сердцем. Он хочет исцелить 
тех, кто подвергся насилию, кому 
нанесли душевные раны.

В этой книге автор раскры-
вает основные истины, которые 
помогли ей получить исцеление, 
и показывает, как и другие люди, 
подвергшиеся разного рода над-
ругательству, могут также принять 
Божье исцеление. 

Скоро в продаже новая кни-
га Джойс Майер «Я и мой длинный 
язык»

МЭТТ И ЛАЙЗА ДЖЕЙКОБСОН 
«УДИВИТЕЛЬНОЕ НАЧАЛО ТВОЕЙ 
ЖИЗНИ»

Дети очень 
любопытны, они 
хотят знать, как 
они появились 
на свет. Теперь, 
благодаря этой 
книге, содержа-
щей интересные 
факты, редкие 

фотографии и забавные рисунки, 
ваши дети смогут узнать историю 
своей жизни до рождения и получат 
ответ на вопрос, как они пришли 
в этот мир. Открыв для себя чудо 
рождения, ваши малыши научатся 
ценить жизнь и с почтением отно-
ситься к Создателю, Который сотво-
рил каждого человека уникальным.

Д Е Р Е К 
ПРИНС «КЛЮ-
ЧИ ХРИСТИАН-
СКОЙ ЖИЗНИ»

У автора было 
откровение от 
Бога писать нази-
дательные пись-
ма, обращенные 
к Церкви. Эти 

письма рассматривают такие темы:
- Слово Божье.
- Плоды и дары Святого Духа.
- Возрождение Израиля.
- Будущее мира и Церкви.

зовое, продлилось в день следу-
ющий, и не перестает длиться и 
до сих пор.

А к официальному крещению 
я был допущен лишь в 95-ом году. 
В течение пяти лет я состоял в пе-
реписке с настоятелем Храма св.  
бесср. Космы и Дамиана, членом 
Комиссии по помилованию при 
Президенте РФ, рукою которого 
Господь подписал Свое решение 
о моем помиловании отцом Алек-
сандром (Борисовым). Он посе-

тил и накормил меня, оформил 
мое обращение и посадил на свои 
плечи. И несет до сих пор. (Луки 
15:5).

Корреспондент, обронивший: 
“Если есть Бог”, думаю, и сам не 
мог тогда предположить (и все 
равно я безмерно благодарен 
ему), какую роль сыграет в моей 
судьбе его вскользь оброненная 
фраза. Когда в очереди ожидав-
ших расстрела передо мной ос-
тался только один Ф., последний, 
в России произошли известные 
события (август 91). На смертную 
казнь был объявлен мораторий, 
и назначенная мне высшая мера 
была заменена на пожизненное 
лишение свободы.

И в заключение. Иногда спра-
шивают: “Зачем живешь? Надеешь-
ся ли? Надеюсь. Но больше верю. 
Потому что надежда - это все же 
лишь то, что будет завтра. Вера 
же - то, что уже сейчас. А в вере 
- уверенность, что после каждой 
пятницы непременно следует вос-
кресение. Что “вершин”, которые 
“нельзя взять”, действительно не 
существует - Владимир Семено-

вич был абсолютно прав - если их 
брать вдвоем, с Ним.

И по поводу “зачем”? Во время 
войны одна женщина, узнав, что 
ночью фашисты хотят расстре-
лять ее соседку - еврейку с детьми, 
спрятала их в своем доме, а сама, 
оставшись в их квартире, выдала 
себя за хозяйку и была расстре-
ляна вместо нее. Утром спасенная 
мать сказала детям: “Теперь вы 
обязана прожить свою жизнь так, 
чтобы жертва этой женщины за 
вас не оказалась напрасной”. 

За меня тоже была принесена 
Жертва.

А еще тогда в камере смерт-
ника, до Света, отбиваясь от ис-
тязавшей меня ночами памяти, я 
обещал:

Хватит. Ну, хватит. 
                           Ты только поверь,
Память, я понял.
И завтра за дверь
Утром я выйду,
Холодной водою 
                             вымоюсь чисто,
Ворота закрою
И по тропинке заросшей пойду,
Женщину, что одинока - найду,
Встречу в пути 
             чью-то ждущую мать –
След ее буду в пыли целовать!
Слезы ребенку утру 
                              и возьму на руки,
К солнцу его подниму,
Поле - засею,
Друзей - навещу,
Враг повстречался 
                     - слышишь? - прощу!
Путник уставший 
                          не скажет в укор
Слова – 
Я дверь не запру на запор,
Голый? - порты!
Погорелый? - пятак!
Веришь?
Клянусь тебе - все будет так!
Память, еще я тебя попрошу:
Если я лживое слово скажу, 
Даже не слово,
Всего только мысль злую 
                                  узришь во мне,
Снова ворвись
В сон мой и в день мой
Со всей своей злостью,
Когти вонзай в мое мясо, 
                                          до кости,
Бей и кромсай!
На лохмотья!
В куски!
Бей беспощадно 
                            до тарной доски!
Выть буду, гнать буду - 
                                             не уходи,
Совесть от дремы и лени - буди,
Кровью умоюсь - 
                             станет светлей,
Бей меня память, 
                          пожалуйста, бей. 

Н о, возвращаясь к моим первым 
молитвам, - их особенностью, 

возможно, как и у большинства, в 
первые дни после обращения, был 
преизбыток эмоциональности. Не 
экзальтации-аффектации, но все 
же чувственности. То же и отно-
сительно смыслового содержания. 
Вместо славословия, благодарения 
и даже прошения - бесконечные 
вопросы и выстраиваемые не в 
порядке какой-то сублимативной 
прогрессии, а вразброд - щи-соло-
ма-рубероид. Потому что до чер-
ты оставалось совсем чуть-чуть, а 
впереди была бездна неведомого 
и нового. Хотелось успеть понять 
и осмыслить как можно больше.

Ничего такого, что было бы 
чем-то новым для большинства, 
Он мне, конечно же, не открывал. 
Только то, что было новым лишь 
персонально для меня. Мимо чего 
в свое время прорысил, но без 
чего не мог обойтись теперь.

Так я спрашивал: - Почему Ты 
не остановил меня раньше? - и 
слышал: - Потому что ты должен 
был оставаться свободным.

- А для чего мне нужно было 
оставаться свободным? - не пони-
мал я.

- Для того чтобы ты был спосо-
бен любить.

- А для чего мне нужна была 
способность любить?

- Для того чтобы быть счастли-
вым.

- А разве нельзя любить и быть 
счастливым без свободы?

- Нет. Счастье - это производ-
ное Любви. Любовь - производная 
Свободы. Нет Свободы - невоз-
можны ни Любовь, ни Счастье.

Или я просил Его: 
- Помоги мне прожить хотя бы 

эти оставшиеся дни, не творя зла. 
Ни словом, ни мыслью. И слышал:

- Не творить зла - мало. Не-
творение зла без творения добра 
- бессмысленно. 

- А как же я, лишенный воз-
можности вообще что-либо тво-

рить? Для чего продолжаю ды-
шать я?

- Добро - не есть результат 
прямых усилий. Оно всего лишь 
попутный результат любви. У тебя 
есть возможность любить?

- Да.
…И я опять возвращался к Злу.
- А Зло? Против стены стена?
- Добро - стена. Зло - трещи-

на. Не человек против человека. А 
человек против опухоли на собс-
твенном пальце. На зло добром 

- лечить. На зло злом - отсечь. 
Отсечь - проще. Но и имеешь об-
рубки и культи. Где уж резцы-кисти 
- ложку бы удержать.

И о справедливости Его про-
щения я тоже спрашивал. “Соблю-
дение порядка вещей - гарантия 
бытия. Вода с горы, и никогда не 
должна в гору. И кровь смывается 
не раскаянием, не всхлипами, не 
посыпанием головы пеплом - но 
лишь кровью. Пролитая мною 
- моей. Как же тогда могут быть 

совмещены Твое прощение и Твоя 
справедливость?” И получил в от-
вет. “Все так: кровь - только кро-
вью. И больше никак. Но если са-
мого себя, свою жизнь, свою кровь 
ты приобщил к Моей - где твое, где 
Мое? И если кровь, тобою проли-
тая, смыта кровью Моей - ущемле-
на ли Справедливость? Поколеб-
лен ли ход вещей?”

Иной раз диалог с Ним пере-
текал в разговор с самим собой. 
Но спутать одно с другим не-

возможно. В чем здесь различие  
молящиеся знают: Его речи (в 
отличие от моей) были присущи 
простота и лаконизм, и даже не 
свойственные мне стилистика и 
лексика.

Если снова оглянуться на 
приведенную мною выше схе-
му, то я бы сказал, что это был 
момент, когда синусоида моего 
покаяния достигла той самой 
верхней точки невозврата (С), 
и, состоявшись как действие ра-



иктория Валентиновна, по-
чему Вы стали работать в де-

тском доме?

У меня в жизни все сложилось 
хорошо: прекрасные отношения 
с родителями, счастливый брак, 
здоровые, благополучные дети. К 
тому же я психолог высшей кате-
гории, то есть, успешна и в про-
фессиональной деятельности.

Но когда я пришла в интернат 
и увидела глаза именно этих ре-
бят, то почувствовала желание им 
помочь. Мне есть, что им дать, чем 
поделиться.  Но, самое интересное, 
я обнаружила,  что очень многому 
учусь у них сама. 

Дети, выросшие в детском 
доме отличаются от детей, вос-
питанных в семье. Что формиру-
ет это различие?

Когда я открываю личные дела 
этих детей, то ком подступает к 
горлу. У них проблемы с опорно-
двигательным аппаратом, боль-
ные почки, позвоночник, встре-
чается эпилепсия и масса других 
заболеваний. Ведь какие судьбы у 
этих ребят? От кого-то отказались 
еще в роддоме, кого-то забрали из 
очень неблагополучной семьи, а 
родителей лишили родительских 
прав, потому что они на своих де-
тей плохо влияли, мягко говоря. 

Но самый распространенный 
диагноз в интернате – задержка 
психического развития (ЗПР). Это 
не умственная отсталость, дети у 
нас умненькие, к учебе способные. 
Задержка психического развития 
происходит от того, что дети не-
доласканные. Рожденный ребе-
нок выношенный, выкормленный 
грудью, перепеленнаный, с мамой 
проговоривший каждое слово, 
вместе с ней сделавший каждый 
жест, шаг уже получил психологи-
ческую подпитку. А эти дети с рож-
дения обижены судьбой. 

Нередко бывает и в благо-
получных семьях ребенок от-
стает в психическом развитии, 
но в благоприятной атмосфе-
ре его состояние  выравнива-
ется.  Потому что он находится 
в таком социуме, где его под-
тягивают.

А здесь, наоборот, получается 
торможение, и если ребенка не 
развивать, то оно усугубится. Этим 
детям очень нужны материнское 
тепло и ласка. 

Дети, недополучившие доста-
точно внимания, очень тянутся к 
нему. Поэтому у них формируется 
зависимость по отношению к лю-
дям, проявившим заботу о них.

Домашние дети, конечно, бо-
лее самодостаточны. Даже если в 
семье нет материального избытка, 
они все равно знают, что их лю-
бят. А это очень сильно влияет на 

самооценку ребенка и впоследс-
твии - на всю его жизнь. 

Какие задачи Вы ставите перед 
собой в воспитании этих детей?

Общаясь с ними, я поняла, 
что у них нет ощущения семьи и 

ее продолжения. Много вопросов 
вызвала фотография моего внука. 
Сначала они воспринимали его, 
как сына, потому что лишь не-
которые из них помнят о своих 
бабушках и дедушках. Это очень 
печально!

Поэтому хочется потихонеч-
ку сформировать у них представ-
ление о том, какой будет их се-
мья. По образцу, с которым они 
столкнулись, где родители их 
предали, бросили, искалечили? 
Или это будет другая, счастливая 
семья. 

Атмосферу семьи хочется со-
здать во всем, начиная с еды, одеж-
ды. Сегодня они накормлены, оде-
ты, обуты не хуже детей из семьи. 
Очень понравилось нам всем устра-
ивать вечерами чаепития, как дома. 
Специально для этого ребята сушат 
сухарики, которые очень любят. 

Конечно, мы проводим с ними 
занятия по этике, учим их пра-
вильно вести себя в обществе, 
адекватно его воспринимать и 
быть в нем конкурентоспособны-
ми. Как выглядеть с достоинством, 
чтобы не тыкали пальцем, что де-
тдомовец? 

Но, самое главное для них - не 
прокормиться и выжить в этом 
социуме, а суметь сделать свою 
жизнь благополучной. Ведь бла-
гополучие – это не материальная 
сторона жизни, это внутренний 
мир человека. Если человеку в нем 

комфортно, то не важна цена его 
сапог и количество золота на нем. 
Важно как он ощущает себя в этой 
жизни. И одинокий человек может 
быть счастлив, если он самодоста-
точен. А женщина, имеющая шес-
терых детей, будет несчастлива, 
если они ей не нужны.

Хочется, чтобы каждый ребе-
нок чувствовал себя личностью. 
Чтобы он имел жилье, получил 
профессию, создал благополуч-
ную семью. И был очень счастлив. 

Почему дети из детских до-
мов иногда встают на путь пре-
ступности?

Потому что они привыкли 
быть потребителями. Не зна-
ют, что такое «заработать», не 
видели примера работающих 
родителей. Хоть воспитатели 
и стараются приучить их к от-
ветственности, но если ребе-
нок «встанет в позу», взрослые 
ничего не смогут сделать. Тогда 
уговоры, убеждения не помогут, 
а наказывать нельзя. Дома же 
родители всегда найдут способ 
воздействия на ребенка.

Еще детям, которых оставили 
родители, не хватает в жизни мо-
тивации. Немногие из них хотят 
учиться, получать профессию.

Им просто трудно вписать-
ся в жизнь. Не могут, как говорят 
спортсмены, «упереться». То есть 
сказать себе: «Добьюсь этой цели, 
и все тут». Очень часто им не хва-
тает цепкости.

Чего Вы ожидаете от людей, 
которые встретят этих детей во 
взрослой жизни,  станут их сосе-
дями, коллегами, друзьями?

Прежде всего, внимания и 
снисходительности. У них нет, к 
сожалению, того, например, хо-
зяйственного опыта, который есть 
у детей, воспитанных в семьях. 
Поэтому не надо кричать, что они 
безрукие, если у кого-то из них 
подгорела каша. Я, конечно, ут-
рирую, но то, что естественно для 
нас, может быть очень непростым 
для них. Несмотря на свою ершис-
тость и, возможно, даже грубость 
эти дети  нуждаются в нашей по-
мощи и поддержке.

Беседовала  Ирина Манкина

8 ОБЩЕСТВО № 02 (109),
февраль, 2006 г.

информация по телефону: 
(0852) 72-84-78

Религиозная Организация Христиан
 Веры Евангельской Пятидесятников 

“Церковь Божья” г. Ярославля

Ярославская обл.
Рыбинский р-н, пос. Октябрьский, 
д.8, кв.3, вс., 11:00.
пос. Некрасовское - ул. Кооператив-
ная, д. 8-б, ср., 19:00, вс., 10:00.
г. Углич - ул. Ярославская, 40, 
тел.: (08582) 5-05-02.
г. Тутаев - ул. Дементьева, 11а,  
чт., 18:00, вс., 11:00.
г. Данилов - ул. Щелокова, 5, 
вс., 10:00.
Ярославский р-н, пос. Ананьино - 
ул. Молодежная,  д. 7-а, пт., 19:30.
пос. Михайловское - ул. Садовая, д.3, 
кв.17, ср., 19:00, вс., 10:00. 
Некрасовский  р-н, с. Вятское - 
ул.Середская, 14,  вс., 9:00.
Некоузский р-н, пос. Волга - 
ул.Фрунзе, 4, вс., 16:00.

г. Рязань, ул. Почтовая, д. 63, читаль-
ный зал, вс., 18:00.
г.Воронеж - «Церковь Божья» 
ул.Плехановская, д.10-а, вс., 12:00.
Липецк - ДК «Парус», ост. «Педуни-
верситет», вс., 12:00.
Липецкая обл., г.Елец - «Церковь 
Божья», ул. Новозаводская, 28, вс., 
12:00.
г. Йошкар-Ола -”Церковь Божья”,
тел.: (927) 873-40-50.
Республика Марий-Эл, Волжский 
р-н, с.Помары, клуб, вс. 16:00.
Московская обл., г. Климовск, - 
Климовский христианский центр, 
ДК “им. 1 мая”, вс., 15:00.
Новосибирская обл., г.Татарск, Желез-
нодорожный клуб; ср.18:30, вс. 11:00.
Красноярский край, 

г.Норильск - «Церковь Прославле-
ния», служения - ул.Октябрьская, 
21, чт., 19:00, вс., 11:00; офис - ул. 
Комсомольская, 12-92, тел.: (3919) 
46-34-14.
г.Талнах - «Церковь Прославления», 
тел.: (3919) 32-17-87.
г.Кайеркан - «Церковь Прославле-
ния», тел.: (3919) 32-53-73.
г.Дудинка - «Церковь Прославле-
ния», тел.: (3919) 41-67-76, (913) 
530-17-76.
Псковская обл., г. Великие Луки  -
“Церковь Божья”,  кинотеатр “Роди-
на”,  ср., 18:00, вс., 11:00. 
Ставропольский край, г.Ессен-
туки - церковь «Любовь Христа 
Спасителя», ул.Маркова, д.90, вс., 
10:00.

Богослужения церквей Христиан  Веры Евангельской

ОБЩЕРОССИЙСКАЯ ГАЗЕТА Для писем: 
150014, Ярославль, а/я 69,
т./ф.: (0852) 72-84-78. 
Email: mail@ekklesiast.ru

Работа не для равнодушных
Они нуждаются в нашей поддержке

На снимке: Виктория Горгола со своими воспитанниками

Вы можете получить информацию
о работе реабилитационного центра
для людей, зависимых от наркотиков, алкоголя, 
и для их родственников
           ЕЖЕДНЕВНО
                           по телефону 45-08-45
                                                             с 18 до 22 часов

Для  жителей 
Ярославской области 

в пятницу в 23.00 
- молодежные и музыкальные, 

в субботу в 9.00 - тематические, 
в воскресенье в 9.00 - детские 

программы на волнах 
“Hit-FM” (101,1 MHz)

радиопрограмма “Церкви Божьей”
“СЛОВО ВЕРЫ”

В

Окончание. Начало на стр.4


